## Xinhua. 2010. "Ecuador y China firman acuerdo de inversión por 1.000 mdd". Xinhua, julio 15

QUITO, 14 jul (Xinhua)--Ecuador y China firmaron hoy un acuerdo de entendimiento para desarrollar proyectos estratégicos en el país sudamericano por un monto potencial de 1.000millones de dólares, informó la oficina de la Presidencia.

El acuerdo fue suscrito por la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo de Ecuador (Senplades) y autoridades de la empresa china CAMC Engineering.

En junio pasado, Ecuador concretó con el Banco de Importaciones y Exportaciones de China (Eximbank) un crédito por 1.700 millones de dólares para construir la mayor planta hidroeléctrica del país: Coca Codo Sinclair.

Además, Ecuador también negocia con China un convenio marco, por 2.000 millones, al que el país andino podrá acudir cuando presente proyectos energéticos.

Los convenios suscritos este miércoles contemplan las áreas de almacenamiento de productos alimentarios, tecnología e infraestructura para el desarrollo eléctrico y para proyectos de agua, agrega el documento.

Mateo Villalba, subsecretario de Inversión Pública de SENPLADES, aseguró que el convenio favorece el empleo de mano de obra ecuatoriana, por lo que la empresa china CAMC Engineering se ha comprometido a entrenar y capacitar al personal vinculado con la ejecución de los proyectos, y además generará la adecuada transferencia de tecnología.

Uno de los proyectos, dijo, buscará controlar las inundaciones de la zona de Vínces, Babahoyo y Guayaquil. De igual manera nombró como importante el aprovechamiento y control de agua en la provincia de Los Ríos con la finalidad de destinarla para riego.

En el sector de agricultura, Villalba destacó el proyecto para el almacenamiento de granos, donde la empresa china CAMC Engineering tiene amplia experiencia.

"Ecuador tiene serias limitaciones en este tema, lo que genera problemas en la comercialización de los productos", dijo al añadir que este proyecto ya cuenta con los estudios finales, lo que permitirá que exista una red de silos en Guayas, Los Ríos, Manabí, El Oro, Loja.

Otra línea que será tratada con la empresa china será la búsqueda de generación de energía eléctrica limpia, toda vez que en la actual se obtiene a través de las plantas termoeléctricas que contaminan.

Según el funcionario los proyectos seleccionados podrán incrementarse en el futuro. Además cuentan con altos estándares ambientales y tecnología de última generación.

China CAMC Engineering (CAMCE) es una sociedad anónima aprobada por el Ministerio de Comercio de la República Popular China y pautada conjuntamente por las famosas compañías nacionales de comercio exterior, empresas de diseño, fabricantes de maquinarias y entidades de construcción.

El gerente general de la compañía China, Alberto Briones, destacó que este es el inicio de un acuerdo estratégico con el gobierno ecuatoriano.

"Ha sido la consecución de un proceso de confianza mutua, por lo cual esperamos empezar a trabajar de manera conjunta con el Ecuador, en otras áreas como la construcción de muelles, plantas de almacenamiento, pequeñas fábricas de alimentos", comentó.

El funcionario afirmó que está previsto que la financiación de esas infraestructuras provenga de la banca china, aunque no ofreció detalles de qué entidades serían las encargadas de los fondos, que se tramitarían en coordinación con el Ministerio de Finanzas ecuatoriano.

Por su parte, el gerente general de CAMC-Ecuador, Alberto Briones, explicó que el monto de inversión acordado en el convenio, de unos 1.000 millones de dólares, es "referencial", ya que la cifra total se concretará con la firma de contratos por sumas "específicas" entre las empresas de ambos países.

Además de esos proyectos, la Senplades y CAMC Engineering planean coordinar obras en el campo energético, entre las que destaca la generación de energía a través de "fuentes ambientales sostenibles" en el archipiélago de Galápagos, a unos 1.000 kilómetros de las costas ecuatorianas. Fin